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Présent(s) :  
 
Le président : Jean-Luc MANAUDOU 
 
Mesdames :  Anne BERTHIER, Sylvie CAILLET, Christine EPAILLY, Sandrine FAVROT, Lucille LEJCZYK, Gisèle 

LOTITO, Anne-Marie MAZET, Elisabeth MONIER. 
 
Messieurs : Pierre-Alexandre ARNOUX, Phillipe CAROUGE, Joël CLOSIER, Florestan DESMARIS, Olivier 

HIRTZIG, Thierry LEFAURE, Simon PAGIN, Patrick PALUSZAK, Paul RAGINEL, Laurent ROBIN, 
Laurent SCLAFERT, Maxime USCLAT, Dominique VIARD.  

 
Excusé(e)s : Françoise BERTINOTTI, Denis CADON, Éric CHAKABE, Claudine CHARMEIL, Yaël DUDO, Jean-

Claude DUNAND MARTIN, Michèle DURIEU, Christophe FRAPPE, Marie-Christine GAIDIOZ, 
Jacky BENEVENT, Claudine GERVASI 

 
Absent(e)s :   Charlotte AMIOT, Oussama BOUHADIDA, Pierre-Jean PONTVIANNE, Nicolas ROQUES 
 
Assistent(s) : 
 
Mesdames :  Janel LONGFLELLOW, Juliette PUMAIN. 
Messieurs : Dominique DELCHET, Jean-François JACQUIER, Daniel PONCET.  

 
 

Ouverture du comité directeur à 9h00 
 
Olivier Hirtzig ouvre le comité directeur en remerciant l’ensemble des personnes présentes en présentiel et 
en visioconférence. Olivier Hirtzig, présente ses meilleurs vœux à l’ensemble des membres du comité 
directeur. 
Jean-Luc Manaudou prend à son tour la parole et présente également ses vœux au comité directeur pour 
cette année 2024 qui est la dernière de la mandature. 
 
 

Assemblée Générale du 18 novembre 2023 
 
97 clubs étaient présents sur les 151 affiliés pour la saison 2022-2023. L’organisation et les horaires ont pu 
être respectés notamment grâce au travail des responsables des commissions qui ont adressé à la Ligue leur 
compte-rendu de commission bien en amont de l’assemblée générale. Ce nouveau format a permis aux 
clubs de préparer leurs questions afin d’avoir des échanges constructifs le jour de l’assemblée générale.  
 
La présentation en format vidéo proposée par Guy LA ROCCA a été très appréciée. Cela a donné un côté plus 
attractif à la présentation de la commission que le format habituel. 
 
 

LIGUE AUVERGNE-RHÔNE-ALPES DE NATATION 

RÉUNION COMITÉ DIRECTEUR 

Samedi 27 janvier 2024 
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Olivier Hirtzig conclut en soulignant que ce format de réunion est à ce jour celui qui permet de 
rendre la réunion plus dynamique en termes d’organisation et pour les clubs. 
 
Validation du PV de l’Assemblée Générale du 18 novembre 2023  
 
POUR : 22 
CONTRE : 0 
ABSTENTION : 0 

 
Le PV de l’assemblée générale du 18 novembre 2023 est adopté à l’unanimité. 

 
 

Points généraux, gestion Ligue 
 

Pas de grande nouveauté dans le fonctionnement de la Ligue. Olivier Hirtzig, est en attente de réception du 
devis d’une nouvelle société de nettoyage. 
 
Véhicules : les contrats de location des deux Clio de la Ligue arrivent à leur terme, nous verrons quelle 
position adopter, soit racheter les deux véhicules ou repartir sur un contrat de location. 
Jean-François Jacquier demande si la Ligue a fait une demande pour avoir un minibus de la Région ? La Ligue 
a fait une demande, mais n’a pas été retenue. La région équipe en priorité les clubs puis les départements et 
enfin les Ligues. 
 
Contrat Toshiba : les contrats des photocopieurs (Ligue et Erfan) courent jusqu’en 2025, Olivier Hirtzig va 
recevoir début février les commerciaux de Toshiba pour revoir le contrat qui est trop onéreux (12000€/an). 
Olivier rappelle que Toshiba ne fait plus partie de nos sponsors, la Ligue n’a donc plus qu’un lien commercial 
avec la société. 
 
Crédit Mutuel :  Jean-Luc Manaudou et Olivier Hirtzig ont rencontré Mr Christophe CORNET, responsable des 
associations sur la région, afin de travailler sur un contrat de sponsoring en lien avec les jeunes officiels et la 
féminisation. Nous sommes confiants pour la signature d’un contrat de partenariat annuel. 
 
ACE Hôtel : nous rappelons que la Ligue AuRA compte l’ACE Hôtel comme partenaire, le contrat permet aux 
clubs de la Ligue AuRA de bénéficier de 20 % de réduction sur toutes leurs réservations. 
 
Locaux de Vaise :  La société « Atypique », a annoncé sa volonté de quitter les locaux. La locataire ressent de 
l’insécurité quand elle quitte les locaux en soirée lorsqu’il fait sombre. 
 

Ressources Humaines 
 
Sylvie Caillet indique que lors de la réunion de la Gouvernance du 13 janvier dernier, qu’une révision 
salariale a été attribuée à Kahina Lounès. La règlementation du travail, la CCNS et l’augmentation du SMIC, la 
Ligue reste attentive au salaire de Kahina Lounès qui doit être positionné en respect de la grille 
conventionnelle. 
 
Sylvie Caillet travaille avec Guy La Rocca sur le décompte de jours (repos compensateur/repos 
hebdomadaire), ainsi que sur son tableau de recueil des heures travaillées. 
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Le président de la Ligue attire l’attention des présidents des clubs de la Ligue sur le respect des 
grilles salariales. Le SMIC et les planchers des salaires de la CCNS sont revalorisés régulièrement, les 
responsables des clubs doivent s’assurer qu’ils ne sont pas en défaut avec la loi. 
 

Point financement de la Relève  
 
À la suite des différents échanges avec les présidents de Ligue lors du Conseil des Territoires FFN du 20 
décembre 2023, Jean-Luc Manaudou présente aux membres du comité directeur le projet de financement 
de la Relève (équipes de France Juniors et Jeunes) demandé par la FFN.  
 
Le président revient en premier lieu sur les différents accompagnements financiers de la Ligue en direction 
d’actions de la FFN depuis le début de la mandature fin 2020. La Ligue a accompagné en 2021, à hauteur de 
25000€ le développement des nouveaux Systèmes d’Information (extraNat), ainsi que l’aide au 
développement du plongeon par un fonds de péréquation de 9432€ en 2022. 
 
Sur ce sujet, la Ligue est en attente de réponse de la FFN sur les lignes d’engagement à financer les actions 
habituellement prises en charge par la FFN. En effet, il semble qu’il n’a jamais été écrit que le fonds de 
péréquation plongeon allait s’échelonner sur plusieurs saisons, ce qui semble être le cas puisque la Ligue a 
reçu pour 2023, une nouvelle facture de 7813€. 
 
Le but n’étant pas de ne pas uniquement le soutien au plongeon, mais de connaitre les engagements sur la 
durée, ainsi que l’impact financier que cela peut avoir sur la politique sportive de la Ligue et sur la gestion. 
 
D’autant, plus qu’à cela, va s’ajouter une aide au financement de la relève dont le montant global à répartir 
entre les ligues est de 207600€, ce serait une nouvelle contribution de 25000€ ou 27000€ pour la ligue AuRA 
selon le mode de calcul retenu. 
 
Pour ces motifs, Jean-Luc Manaudou demande depuis deux ans, la tenue d’un groupe de travail au sein de la 
FFN pour travailler en profondeur sur la construction budgétaire de la fédération/ligues régionales. Ces 
demandes de financement fédéral au coup par coup impactent directement les Ligues sur leur 
fonctionnement et il peut être très difficile pour certaines de s’y retrouver. 
 
Le financement par la Ligue AuRA d’actions jusqu’alors assumées par la fédération, aura sans doute un 
impact à la baisse sur le montant des ristournes versées aux clubs. 
 
Jean-Luc Manaudou, souligne le fait qu’une des raisons des demandes de financement de la FFN est que 
certaines ligues reçoivent la part régionale des reversements de licences par la FFN, mais ne mènent aucune 
action, ni n’aident leurs départements. La FFN considère que ces fonds pourraient être mieux utilisés 
qu’abonder des comptes bancaires. Mais ce qui est vrai pour certaines Ligues n’est pas vrai pour la nôtre qui 
a un vrai programme de développement dans lequel elle investit des fonds. 
 
Sur ce sujet Jean-François Jacquier, souhaiterait qu’une part départementale soit prise sur la part régionale et 
leur soit directement versée. 
 
Jean-Luc Manaudou est contre cette articulation administrative. D’une part en raison de l’affaiblissement 
financier que cette mesure aurait sur la Ligue dans la conduite des actions sportives qu’elle met en œuvre et 
parce que retirer à la Ligue une fraction de sa part régionale pour la verser en direct aux CD ne garantit pas 
que ces derniers appliqueront la politique sportive fédérale. 
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Le Cercle de compétence fédéral de natation course a produit un écrit daté du 27 septembre 2021 
qui se nomme « Plan de développement de l’activité départementale à destination des comités 
départementaux ».  
 
Ce document leur a été adressé en direct par la FFN, la ligue AuRA a doublé l’envoi aux CD et l’a également 
adressé aux clubs afin qu’ils connaissent la stratégie fédérale. Il est indispensable pour harmoniser la 
formation et la pratique dans les territoires, que ce document soit effectivement mis en œuvre dans les 
départements. 
 
Pour y parvenir, je rappelle de nouveau que la Ligue AuRA reverse entre 18% et 20 % de sa part régionale 
aux comités départementaux, soit 83000€ pour la saison 2022/2023. J’insiste, la ristourne que la Ligue verse 
aux clubs et aux comités départementaux (200000€ en cumul) est unique à la FFN dans ses proportions, 
aucune ligue ne reverse autant à ses comités et à ses clubs. 
 
Si la FFN souhaite que la formation s’améliore dans le but de renforcer le niveau régional, national et 
international, il est nécessaire que les ligues qui ne reversent rien ou presque à leurs comités fassent comme 
nous. Non seulement pour respecter la politique sportive de la DTN, mais également pour dynamiser la 
natation départementale et offrir aux nageurs une pratique de proximité, à défaut, la FFN ira à terme vers la 
disparition de certains comités qui ne peuvent proposer un véritable projet sportif et n’ont aucun attrait à le 
faire s’ils ne sont pas associés à la stratégie et s’ils n’ont pas les moyens financiers de l’appliquer. 
 
J’ai des idées sur le sujet, j’espère que la réunion fédérale des 2 et 3 février me donnera l’occasion de les 
présenter. 
 
S’en suivent différents échanges sur le sujet de la part départementale. 

 
 

Point remorque et matériel 
 

Suite au vol de la remorque de Chassieu, l’assurance a envoyé sa proposition de remboursement :  

• La remorque estimée à 2000 €, l’assurance remboursera 1666,67€ 

• Le matériel estimé à 46 667 €, l’assurance remboursera 28866 € 
Soit un total de 30 532,67€ 
 
Aujourd’hui, la question va se poser sur le rachat du matériel. D’une part la remorque, l’idée avait été 
évoquée d’acheter un utilitaire d’occasion pour y mettre tout le matériel au lieu d’une remorque. D’autre 
part de racheter exactement le même matériel ou d’investir dans du matériel plus moderne (exemple du 
picolo remplacé par des écrans de télé). 
 
Jean-Luc Manaudou souligne qu’il s’agit d’une réflexion sérieuse, est-il utile de racheter tout le matériel car 
certains clubs sont équipés et d’autres envisagent de l’être, aujourd’hui, des clubs de la Ligue AuRA 
investissent de plus en plus dans le matériel de compétition. 
 
Lors des échanges, une piste de réflexion est soulevée qui serait que la Ligue aide les clubs/départements 
qui souhaiteraient investir dans ces équipements, mais en contrepartie ces derniers s’engageraient à prêter 
le matériel aux clubs de leurs départements qui en auraient besoin. 
 
C’est pourquoi Olivier Hirtzig souhaiterait que la commission « matériel » se réunisse pour que dans un 
premier temps, il y ait un état des lieux des besoins dans la Ligue. 
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Puis qu’elle se réunisse avec les présidents de départements et de clubs qui le souhaitent pour 
travailler sur les territoires et le matériel. 
 

ERFAN 
 
Jean-Luc Manaudou fait un point sur l’avenir de l’ERFAN. Il rappelle que sur cette dernière saison, le comité 
directeur a été amené à se positionner deux fois sur la situation de l’ERFAN. Dans un premier temps suite au 
départ de Claire Rigoux, responsable de l’ERFAN, lorsqu’il a fallu recruter un responsable pédagogique. Les 
entretiens avec les candidats n’ayant pas abouti. 
Puis dans un deuxième temps, lors du repositionnement des missions, Nathalie Blin souhaitait prendre la 
responsabilité du poste de responsable pédagogique qui a donné suite à l’ouverture d’un poste d’assistante 
administrative, pour lequel il n’y a eu qu’une proposition qui n’a pas abouti à une embauche. 
 
Nathalie Blin est donc seule à porter le pôle formation. En début d’année, elle a fait part à Jean-Luc 
Manaudou de son souhait de quitter l’ERFAN en fin de la saison sportive. 
 
Jean-Luc Manaudou, rappelle que la Ligue est allée au bout de ce qu’elle pouvait faire pour maintenir 
l’ERFAN, Nathalie Blin n’y arrive plus seule et ne se projette plus dans ce contexte. Les clubs manifestaient de 
l’intérêt pour la formation, comme le DE ou le BF, mais les intentions n’ont pas été suivies d’effets.  
 
Jean-Luc Manaudou et Olivier Hirtzig rencontreront prochainement Nathalie Blin pour, d’une part acter son 
souhait de quitter l’ERFAN et de pouvoir échanger avec elle sur ce qu’il est possible de faire.  
Dans un deuxième temps, ils recevront Philippe Carrier qui a demandé à être reçu par la Ligue fin d’évoquer 
des pistes de réflexion. 
 
De nombreux échanges ont lieu, notamment sur le fait de déménager les locaux d’Eybens à Chassieu. Puis 
sur le maintien de certaines formations comme la CAEPMNS comme le propose Thierry Lefaure, ce qui 
permettrait de continuer à garder une petite activité de l’ERFAN le temps de reconstruire un nouveau projet 
de formation et de pouvoir embaucher dans le moyen terme. 
 
Jean-Luc Manaudou souligne que pour le moment, il est impossible d’en dire plus quant à l’avenir de 
l’ERFAN, et si aucune solution viable ne se dégage, la question se posera de la mise en sommeil ou la 
fermeture de l’ERFAN dans l’attente peut-être de la positionner à Chassieu dans le futur. 
 
Thierry Lefaure précise que la question des locaux doit être traitée par le comité directeur, le plus 
rapidement possible.  
 
Vote : Transfert de l’ERFAN à Chassieu  
 
OUI : 22 
NON : 0 
ABSTENTION : 0  
 
Le transfert de l’ERFAN à Chassieu est adopté à l’unanimité.  

 
FFN - Assemblée Générale FFN et calendrier fédéral 

 
La saison 2024 est sous le signe d’une année élective au niveau de toutes les instances de la FFN. Un 
calendrier sera envoyé prochainement pour que tout le monde puisse s’y retrouver.  
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Quelques dates : 
 
Calendrier FFN :  

• Dimanche 10 novembre 2024 : date limite pour l’Assemblée Générale des ligues. 

• Du 15 au 22 novembre 2024 : période de dépôt des candidatures pour les membres au comité 
directeur fédéral. 

• Du 6 au 13 décembre 2024 : période de vote électronique.  
 
Jean-Luc Manaudou précise que malgré des rumeurs parfois persistantes, il ne prendra pas de 
responsabilités élargies à la FFN. 
 
Calendrier Ligue :  

• Samedi 26 octobre 2024 : Assemblée Générale de la Ligue AuRA. 

• Du 4 septembre au 20 octobre 2024 : période pour que les comités départementaux organisent leur 
assemblée générale.  

• 25 octobre 2024 : Conseil des Territoires. 

• 8 octobre 2024 : Réunion de la commission électorale 
 
À noter que cette année, il n’y aura pas 34, mais 32 membres élus, le poste de médecin n’est plus un poste 
réservé ni celui réservé aux comités départementaux. 
 
 

Commissions Sportives  
 

Natation Artistique - Elisabeth Monier fait le point sur les derniers stages et séminaires qui ont lieu depuis 
le début de la saison. Ces stages et séminaires sont un réel plus pour les coachs en formations, le résultat est 
déjà visible sur leurs athlètes.  
 
«Après deux séminaires de formation/recyclage où 80 entraîneurs et officiels (indissociables depuis les 
nouveaux règlements World Aquatics Natation Artistique) ont participés. 
Un stage Ligue catégorie Jeunes où 10 entraîneurs stagiaires ont pu découvrir l’évolution des 
apprentissages : 
Nous nous apercevons de l’intérêt, de l’enthousiasme même porté à la mise en place des actions du plan 
de formation de la Ligue AuRA par un retour positif sur ces actions.  
Nous espérons que ses actions permettront de développer les motivations des clubs à participer au circuit 
de compétitions FINA malgré les Coach card-les DD- les Base Mark… Mais aussi de monter le niveau des 
athlètes dans ce circuit FINA (World Aquatics) par des méthodes de travail motivantes.  
La mise en place de la fiche tests CAF (outil de travail) avec ses critères de référence a permis aux 
entraîneurs de positionner leur athlète dans les domaines, aquatiques, gymniques, psychologiques.  
Elle a défini un référentiel précieux.  
Elle permet d’évaluer les athlètes et de voir les progrès.  
Rendez-vous le 8 soir 9-10 mars à Hauteville pour le stage Ligue Avenirs FINA.  
En vous remerciant de votre attention 
Babeth Monier »  
 

Natation Maitres – Dominique Viard fait le point sur les dates importantes du calendrier Maitres 2024 
Calendrier Maitres saison 2023-2024 
 
 

 

https://abcnatation.fr/files/club-170000001/up/Maitres/Calendrier-Sportif-Maitres-2023-2024.pdf
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NFS - Samedi 21 janvier 2024, la commission NFS a organisé un recyclage pour l’ensemble des 
éducateurs, 21 éducateurs étaient présents. Juliette Pumain en charge de la commission remercie la 
municipalité de Chassieu, les agents de la piscine et le club de Chassieu pour leur accueil des stagiaires et 
formateurs. 

 

Présentation séminaire des départements 2 et 3 février 2024 
 
Olivier Hirtzig revient sur le séminaire des présidents de département qui se tiendra les 2 et 3 février 2024 à 
Paris. Ce séminaire fait suite au courrier envoyé par Olivier Hirtzig à la FFN afin que les présidents de 
départements puissent retrouver leur place dans l’échiquier fédéral.  
 
Lors de cette réunion, les présidents des Ligues seront conviés une partie de ce séminaire.  Au niveau de la 
Ligue AuRA, 8 présidents sur les 11 départements seront présents.  
 
Un compte-rendu sera fait au membre élu lors du prochain comité directeur.  

 
Suivi des arbitres Water-polo 

 
Afin que toutes les commissions adoptent le même fonctionnement, la Ligue demande que les arbitres de 
Water-polo se créent un espace extranat afin de pouvoir suivre plus simplement leurs arbitrages et s’assurer 
que les recyclages soient effectués.  
Lucille Lejczyk, explique que l’ensemble des arbitres de la Ligue sont à jour de leur recyclage, il s’agit 
seulement d’une saisie qui n’a pas été faite par manque de connaissance de l’outil extranat. 
 
Sandrine Favrot en charge des officiels va donc proposer des dates de formation pour les référents des 
disciplines afin qu’ils puissent saisir les officiels/arbitres sur extranat. 

 
Retour Championnats de France Juniors à Montluçon 

 
Laurent Robin revient sur les Championnats de France Juniors qui ont eu lieu du 9 au 12 décembre 2023 à 
Montluçon.  
Une très belle expérience pour le club qui a pu renouer des liens avec l’agglomération et récréa. Cette 
compétition a été le lieu de belles performances (24 MPF et 1 MPM) et les clubs ont été ravis de 
l’organisation de ces Championnats.  
 
Le club est en attente de l’exercice comptable. Et envisage de se repositionner sur d’autres évènements avec 
le soutien de la Ligue. 
 
Du côté des officiels, tout le monde a passé un très bon moment. Le plus de cette compétition a été la 
présence d’un jury stable sur l’ensemble du Championnat, à savoir 60 officiels sur les quatre jours et 40 par 
jour.  

 
Retour Coupe de France des départements et Championnats de France Benjamins 

 
Le retour de la coupe de France des départements est mitigé. Le département de l’Isère est satisfait de ses 
équipes qui ont nagé à leur niveau. Olivier Hirtzig pense qu’il faut « arrêter de mettre la pression aux 
nageurs ». 
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Le comité du Rhône n’est pas satisfait du comportement de certains de ses entraineurs qui ont 
demandé à leurs nageurs de se réserver pour les Championnats de France Benjamins qui avaient lieu les 
jours suivants. 
 
Le placement de cette compétition va être un sujet abordé lors du séminaire des présidents de 
département. 
 

Retour Meeting des Lumières  
 

Sylvie Caillet en charge de la commission plongeon, fait un retour sur le Meeting des Lumières qui s’est 
déroulé les 16 et 17 décembre 2023 à la piscine de Lyon Vaise.  
Compte-rendu Meeting des Lumières 

 
Points divers 

 
Joël Closier responsable de la commission informatique/communication présente à l’ensemble des membres 
du comité directeur le nouveau site de la Ligue AuRA qui est prêt à être mis en ligne.  
 
 

Prochain Comité Directeur : Samedi 6 avril 2024 
 

Fin de la réunion à 15h45 

https://kdrive.infomaniak.com/app/share/182940/3ca5ceff-f8a9-43f4-a94a-730290baff6a

